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#OBJETIVOS (2)
Próxima disolución de Areacea
Areacea aurki desegingo da

#RETOS FUTUROS (3)
Participación ciudadana
Herri partaidetza

Cumplimos compromisos

Uno de los compromisos de
Geroa Bai Uharte era y
sigue siendo la mejora de

las instalaciones deportivas de
Ugarrandía. Desde nuestro grupo
hemos trabajado desde el principio de
la legislatura para cumplir con nuestro
compromiso, y ya podemos asegurar
que se aprecian avances. 

Así, este año se ha ampliado la
zona de asadores gracias a la partida
habilitada en los presupuestos de
2017 y se ha aumentado también la
extensión de la zona verde tomando
una parte del antiguo campo de fút-
bol. La otra parte lo ocuparán unas
instalaciones cubiertas que darán el
servicio de pádel y tenis, con lo que
se completará la oferta pública de-
portiva a toda la ciudadanía.

Este proyecto, pendiente de supe-
rar los últimos trámites burocráticos,
va a ser posible gracias a la colabora-
ción público-privada en el que Iparte-
nis SL, junto con Eskola Vitae, han
apostado por Uharte para instalar en
nuestro pueblo unas instalaciones de-
portivas junto con una oferta depor-
tivo-educativa con gran auge, y tirón
actualmente; El Ciclo Formativo Grado
Superior Animación de Actividades Fí-
sicas y Deportivas. Desde Geroa Bai
hemos apostado desde el principio
por este proyecto apoyándolo en
todo momento por el impacto positivo
que tendrá para la ciudadanía que
podrá disfrutar, a precios municipales,
de unas pistas deportivas de primer

nivel. 
Así mismo, al ser un proyecto edu-

cativo con gran proyección, los y las
uhartearras podrán tener a  mano para
sus hijos e hijas un grado superior de-
portivo donde se cultivarán diferentes
modalidades como pelota, fútbol, na-
tación, tenis, y pádel que les abrirán la
puerta a la Universidad. Desde un
punto de vista económico también es
una buena apuesta puesto que la
construcción del proyecto no va a su-

poner inversión de dinero público
como con las faraónicas obras del pa-
sado. Además, generará en Uharte
actividad económica no sólo con las
pistas sino con el día a día de los/as
más de 100 alumnos/as que desarro-
llarán su actividad en nuestra villa.

Para finalizar, la Estrategia y Mo-
delo de Ocupación del Territorio
(EMOT) da la posibilidad de construir
un edificio de viviendas en el mismo
lugar que la  instalación de pádel y
tenis al rechazarse las alegaciones
que  Geroa Bai había interpuesto. El
resto de fuerzas políticas no han com-
partido los criterios que hemos argu-
mentado; el primero, que no tiene
sentido licitar una instalación para 30
años y marcar a esa zona otro posible
uso. La segunda es que no queremos,
como estrategia a largo plazo, reducir
ni un metro de dotación deportiva en
las instalaciones de Ugarrandia. 

Ugarrandiako kirol instalazioak ho-
betzeko helburuarekin, erretegiak
eta berdegunea handitu ditugu.
Datozen hilabeteetan gainera es-
talitako instalazioak eraikiko dira
padel eta tenis zerbitzuak ema-
teko, Eskola Vitae proiektuaren
barruan. 
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#COMPROMISOS Solución al trayecto de la villavesa

Uno de los asuntos más po-
lémicos de la pasada le-
gislatura fue el cambio del

trayecto de la villavesa. Durante este
tiempo hemos estado estudiando las
alternativas viables con las tres admi-
nistraciones implicadas, el Ayunta-
miento, la Mancomunidad de la
Comarca de Pamplona, y el Departa-
mento de Obras Públicas, y estamos
a las puertas de llegar a un acuerdo
para solucionar el trayecto interno de
la línea 4, y la nueva parada junto al
Panadero de Eugi de la línea 23. 

La solución interna, a propuesta del
Ayuntamiento, quitará el recorrido por
la calle Ohiana, y Diego Mina saliendo
directamente a Zubiarte desde el
cruce con Pérez Goyena. Este cruce
estará semaforizado para mejorar el
tránsito de los vehículos y la villavesa,
y adyacente al mismo se encontrará

la nueva parada.
Con esta actuación se acaba una

polémica que se cerró en falso por el
anterior Equipo de Gobierno tras aña-
dirle un recorrido que no tenía ningún
sentido, que no se había estudiado
como alternativa, ni aparecía como

una opción en la consulta realizada el
16 de noviembre de 2014. Se implan-
tará la opción que quedó segunda
tras la imposibilidad técnica de aplicar
la vencedora por un aumento de los
tiempos de espera incompatibles con
la calidad del servicio. 

Otra de las patatas calientes
que estamos teniendo que
atender es la disolución or-

denada de la Sociedad Urbanística
Areacea cumpliendo el mandato de
Pleno de noviembre de 2014. En el
corto plazo está previsto el inicio de
los trámites jurídicos para su disolu-
ción tras una dilatación que desde
nuestro grupo no hemos compartido.
Entendimos que, con diferentes fren-
tes judiciales abiertos, no hubiera sido
posible hacerlo en la primera parte de
la legislatura, pero el asunto ya no se
puede demorar más si queremos

cumplir con uno de los compromisos
más relevantes.

Para Geroa Bai, es impresdincible li-
quidar esta sociedad cuanto antes y,
con ella, acabar con una forma de
hacer política con recursos públicos

que no se puede volver a repetir. Un
modo con el que contrajimos una
deuda casi insoportable con la ejecu-
ción de unas obras que para más inri
no han tenido el beneficio socioeco-
nómico esperado, y que han supuesto
un lastre para las cuentas públicas,
como son el SPA-Sport y el Centro de
Arte Contemporáneo (CACH). 

En relación al SPA-Sport, gracias al
trabajo de las profesionales técnicas y
de los magníficos resultados de la
campaña realizada a principios de
este año, podemos decir que esta-
mos sacando adelante poco a poco
esta infraestructura. En cuanto al
CACH, debido al Convenio con el Go-
bierno de Navarra puede estar abierto,
ya que nuestro Ayuntamiento no po-
dría sostener esa infraestructura.

Otra de las buenas noticias de esta
legislatura es que la pesada deuda
del Ayuntamiento que nos ha lastrado
durante tanto tiempo comienza a ser
historia gracias en parte a que Cinfa ha
ejercido la opción de compra de sus
terrenos abonando 5 millones.

Disolución de la Sociedad Urbanística Areacea

Ezinbestekoa da Areacea sozieta-
tea lehenbailehen likidatzea, eta
horrekin batera, berriro errepikatu
ezin daitekeen baliabide publiko-
ekin egindako politikagintza modu
batekin amaitzea.
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#RETOS FUTUROS

Objetivo: un pueblo más amable

Uno de los hitos en partici-
pación de lo que vamos
de legislatura es el des-

arrollo de los presupuestos partici-
pativos que la Corporación al
completo ha apoyado. Esta herra-
mienta ha supuesto un reto en el que
Geroa Bai ha aportado su granito de
arena a través de la presidencia de la
Comisión de Participación Ciudadana
que actualmente ostenta. 

Queremos seguir profundizando en
esta senda, que también han seguido
otros Ayuntamientos, y por eso ya está
en marcha un nuevo proceso de pre-
supuestos participativos para 2018,
dotado con 60.000 euros, al igual que
el año pasado.

Otro de los retos que estamos
afrontando es la elaboración de una
nueva ordenanza de Participación
que mejore los cauces de comunica-
ción del Ayuntamiento con la ciudada-
nía. Las líneas maestras de esta
ordenanza pretenden oficializar accio-

nes que ya se están haciendo y que
no se deben de perder a la par que se
introducen novedades, como facilitar
consultas populares vía web, más edi-
ficios municipales con wifi gratuito, o
establecer una sesión anual de control
al Equipo de Gobierno como herra-
mienta para una mayor transparencia
de la gestión.

Así mismo se quieren consolidar
saludables prácticas como la que tie-
nen los vecinos y vecinas implicados
directamente en diferentes cuestio-
nes municipales. Estos podrán, de
manera oficial, acudir a las Comisiones
Informativas pertinentes donde po-
drán exponer sus reivindicaciones a
los concejales y concejalas. 
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Desde hace unas semanas
la zona adyacente al Cen-
tro de Arte Contemporá-

neo cuenta con un nuevo parque
infantil, como respuesta al cambio de
ubicación del parque de experimen-
tación que ganó los presupuestos
participativos de 2017 y cuya ubica-
ción estaba prevista en esta zona, El
cambio de ubicación responde a una
petición tanto de la escuela infantil
como del colegio Virgen Blanca. 

Desde Geroa Bai apoyamos ese
cambio pero defendimos una solu-
ción para que la zona no se quedara
sin ningún parque, máxime cuando
dentro de la votación de los presu-
puesto participativos figuraba dicha
localización. Así, este nuevo espacio
de juego se ha materializado gracias
a nuestra petición de incluirlo en los
presupuestos municipales de 2017.

En este sentido, para estos Presu-
puestos de 2018, estamos trabajando
para incluir la realización del proyecto
Caminos Escolares Seguros. Quere-
mos hacer público nuestro compro-
miso de que trabajaremos para
llevarlo adelante. Estamos seguros de
que será posible ya que dicho pro-
yecto cuenta con el respaldo de
todos los grupos políticos representa-
dos en el Ayuntamiento, y su estudio
y planificación ya ha sido realizado en
colaboración con las apymas y el co-
legio público. 

Participación ciudadana

Espacio escénico

Somos conscientes de la nece-
sidad que nuestro pueblo tiene de
contar con un espacio escénico,
ya que son multitud las asociacio-
nes y grupos que trabajan por que
la cultura de Uharte sea un ejem-
plo para otros municipios, y el es-
pacio con el que contamos en la
Casa de Cultura hace muchos
años que se quedó pequeño.

Por ello, y a iniciativa de los gru-
pos políticos Geroa Bai y EH Bildu,
los Presupuestos de Navarra para
2018 tienen consignada una par-
tida económica de 15.000 euros
para realizar un estudio sobre la
viabilidad de realizar esta inver-
sión y sobre el espacio más opor-
tuno para ello. 

Es un primer paso para que
Huarte cuente lo antes posible
con un espacio escénico y cultural
a la altura de lo que se merece. 
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GUZTION NAFARROA-LA NAVARRA DE TODOS/AS
Honengatik guztiagatik, nahi duen edonor gonbidatzen dugu gure Tokiko Taldea/Herrigunea ezagutu
dezan, gure aldizkako bileretara etor dadin, eta bere kezka eta proposamenak helaraz ditzan, gure komu-
nikabideen bitartez.

Invitamos a todo aquel que los desee a que conozca nuestro Grupo Local/Herrigune, a que acuda a
nuestras reuniones periódicas, y a que nos exponga sus preocupaciones, y sugerencias, a través de nues-
tros canales de comunicación:

Geroa Bai Uharte-Huarte @GeroaBaiUharte uharte@geroabai.com

#IRITZIA EUSKARA PLAZARA!     Unai Bidaurretaren eskutik

www.geroabai.com

Eskolarako bidean, asko-
tan irakurritako esaldia,
Uharteko "pintada" ba-

tean idatzita dago "Zein polita den
zu euskaraz entzutea". Zein polita,
zein hunkigarria eta zein eskasa...
Orain dela urte gutxi arte ez zen
batere entzuten eta entzuten ze-
nean, esaten genion bata besteari
"Bortzirietako ala Leitzaldeko nor-
bait izango da..." Lanean, egunean
zehar, zenbait pertsona desberdi-
nekin topo ta hizketalditxo bat iza-
teko aukera izaten dut normalean.
Oso ezaguna eta berezia egiten
zait beste "euskaldun" bat aurkitze-
aren zirraratxoa, erakunde sekretu
baten bazkideak elkar aurkitzean
sentituko zutenaren antzekoa, ta
nola ez, ohiko galderak, "zein herri-
takoa zara?", "euskaldunzahar ala
euskaldunberri?". Baina, azken bo-
ladan, gauzak aldatzen ari direla-
ren susmoa hartzen ari naiz,
pixkanaka, somatu gabe. Lanean
kontatzen zigun Leitzako adineko
andrea lankideari ta bioi (biok eus-
kaldunak) orain dela urte gutxi arte,
Iruñera etortzean, beste herri ez-
berdin, arrotz, batera etortzearen
sentipena, non ez zen batere gure
hizkuntza entzuten ta begiratzen

zieten hau erabiltzerakoan. Patxa-
daz hitzegin genuen pixka bat, an-
dreak gustora ta pozik, jakinez
gainera, gu biok Iruñerrikoak gi-
nela, gauzak, azkenik, aldatzen ari
zirela.

Gertatzen ari dena, espero dut
ez hutsegitea, bada, nolabait, eus-
kararen normalizazioaren lehe-
nengo pausuak ikusten ari garela.
Euskara ez da, urte askotan behin-
tzat, herri honetako lehen hiz-
kuntza izango, beti gaztelaniaren
omnipresentzia ukatuezina komu-
nikabide orokorretan jasan be-
harko dugu, baina, baita egia da,
urteak pasa, erdaldun hutsek
onartu beharko dutela euskara hor
dagoela geroz eta sendoago eta
begiak ireki beharko diotela errea-
litate garbi horri. Eta errealitate

garbi hori zera da, euskara hizkuntz
guztiz modernoa eta erabilgarria
dela gaurko XXI mendeko mun-
duan murgiltzeko, ez askok pent-
satzen duten bezala. Eta hori
frogatzeko era hoberena euskara
erabiltzea da, kalean, edonon eta
edonorekin. Euskara bizi dadin gu-
gandik behar duena da kaleratzea,
erabiltzea, hitzegitea...

Norabide horretan doa, baita,
Uharteko udalak lantzen ari den
Hizkuntza Plangintzaren inguruko
dokumentua eta aurrekontua, nor-
abide berberan bultzatzeko. Jaki-
nez, lan garrantzitsuena gurea
dela, euskara ikasten eta erabil-
tzen.

Beraz, animo, irabazten goaz,
baina egunerokoan ahalegin bere-
zia egin behar dugu gure inguruan
euskarari espazioa haunditzeko,
hizkuntza sendotu ta zabaltzeko ta
azken finean, normalizatzeko.
Denok ikusteko, kalean entzutean,
euskarak ez duela zerikusirik poli-
tikarekin ala ideologiekin, baizik eta
herri honetako, gure Nafarroako
sakoneko izaera eta kulturarekin
eta euskara zabaltzean gure betiko
Nafarroara bueltatzen ari garela
gutxinaka.
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